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Por Esteban Fernández y Héctor Lemagne Sandó.-

  

Dos artículos en el exilio cubano dan sus puntos de vista respecto a la actitud, méritos y
participación en el intento democratizador cubano, de la conocida bloguera cubana Yoani
Sánchez

  

 

  

YOANI SÁNCHEZ

  

(7-20-11-9:30AM)

  

Por Esteban Fernández

  

He estado varios meses pensando si escribir o no este  artículo, porque en cuanto los lectores
vean el título con su nombre, ya voy a  estar metido en un berenjenal y en una polémica. Lo
primordial que ha provocado  esta muchacha ha sido dividir aun más al exilio cubano. Y digo al
destierro, y  no a los cubanos en general, porque allá en  Cuba casi nadie la conoce. Y 
sinceramente, detesto meterme en este lío y en dimes y diretes.

  

Quizás Yoani se ha convertido en la figura más controversial  de este proceso. Desde que uno
la menciona ya se forma la bronca. Mengano la  defiende y la aupa y zutano considera que es
un agente de la Seguridad del  Estado de Cuba.

  

Hay quienes la adoran mientras algunos la detestan. Unos  piensan que es una gran escritora,
otros que lo que hace son unas poquitas  cuartillas hablando de cosas sin la menor
importancia. Me dicen que es un crimen  que no la dejen salir de  Cuba a recibir unos cuantos 
premios. Otros ripostan que si ya era una desterrada ¿por qué razón regresó?  Además
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consideran que los galardones son inmerecidos. Que sé yo.

  

A mí, sinceramente, Yoani me interesa tres pepinos. Número  uno, mi lucha es contra la tiranía
castrista. Todavía Yoani no ha provocado mi  odio, y mucho menos la considero una heroína.
Ni le tiro una trompetilla ni le  brindo un homenaje. Para mí ella es  una incógnita, y no acabo
de entender el motivo por el cual la tiranía, que mató  hasta niñitos inocentes en el Remolcador
13 de Marzo, le permite sus veleidades.

  

Yo soy un firme creyente en “darle tiempo al tiempo”. Vamos a  ver lo que el futuro nos depara
al respecto. Algunas personas consideran que  ella será una de las libertadoras de la nación,
otras la vislumbran hablando por  la televisión ataviada con su chaqueta  del Ministerio del
Interior  manifestando lo mucho que sufrió cuando estaba disfrazada de “gusana”.

  

Personalmente yo tengo la tendencia a ser desconfiado.  Desconfío de ella y también desconfío
de todos a los que les desconozco sus  verdaderas intenciones. Después de 52 años de
desengaños, no confío ni en mi  sombra. Por lo tanto, a mi no me hagan caso. Yo sólo creo en
un grupo muy  reducido de hermanos de lucha. Por el momento, les repito que Yoani Sánchez
lo  único que ha conseguido es separar aun más a la diáspora anticastrista. Ya les  dije que
sólo hay que lanzar su nombre al ruedo y se alborota el gallinero.

  

Y yo pienso que muy desmejorados tenemos que estar los  cubanos cuando una muchachita
que no levanta tres cuartas del suelo, flaquita,  desnutrida y con una melena que le llega a la
cintura, nos pone a discutir a su  favor o en su contra a miles de cubanos. Muy desesperados
deben estar muchos de  mis compatriotas por tener un líder cuando ponen sus esperanzas en
esta joven.

  

Y eso me duele, porque yo tengo muchísimas amigas que  cumplieron largos años de prisión y
casi nadie las considera heroínas. Por  ejemplo, Iliana Curra pone en su blog una foto de La
Niña del Escambray con una  ametralladora Thompson en sus manos. A esa yo sí la tengo en
un altar. Me lo  juego todo al canelo que cerca de un millón de exiliados no conocen su
historial.  Y se necesitarían miles de Yoanis para hacer una Zoila Águila.

  

Yo no sé lo que van a hacer mis compatriotas, pero en lo que  respecta a mi persona, este es
el primero y último escrito que le dedico a Yoani  Sánchez hasta que la verdad sobre ella se
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abra paso. Y les juro por lo más  sagrado que si Yoani se alza en las montañas de  Cuba, o
logra eliminar mis  dudas, de rodillas le pediré perdón.

  

Mientras tanto, hay muchos enemigos grandes, muchos General y  Coroneles, muchos
criminales sueltos en Cuba para yo perder mi tiempo con una  muchachita encaramada en el
piso 14 del edificio donde vive, sentada frente a  una laptop escribiendo sobre los mangos, los
marañones y las inconveniencias que  produce el sistema.

  

Y como buen observador,  esperaré tranquilo y ecuánime el montón de comentarios que me
van a invadir en  cuestión de minutos. De mas está decirles, que en cuanto empiecen a surgir
los  primeros, se verán bien definidas las divisiones entre los grupos a favor y en  contra de
Yoani Sánchez y eso me dará la razón. (Tomado de NUEVO ACCIÓN)

  

 

  

From: Héctor Lemagne
 Date: 2011/7/20
 Subject: Fw: Respuesta a Esteban Fernandez
 To: Esteban Fernandez 

  Respuesta a Esteban Fernández
  

“Honrar honra” José Martí

  

 

  

20 de julio de 2011                                                                        Héctor Lemagne Sandó:.
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Arturo Romar QUEPD, hace muchos años me narró un cuento “dramático pero verdadero” El
cuento de los cangrejos en el barco. A un novato marinero le llamó la atención que uno de los
dos barriles de cangrejos que estaban en la cubierta del barco estaba destapado y el otro no,
por lo que se dirigió al capitán y le preguntó el motivo. El capitán pacientemente le explicó que
un barril tenía cangrejos extranjeros y el otro cangrejos cubanos. El muchacho, mas extrañado
aun, le dice que sigue sin entender. Y el capitán le explica que si destapan el barril de los
cangrejos extranjeros se llena el barco de los crustáceos, sin embargo con el de los cangrejos
cubanos no tenemos ese problema, porque cuando uno está llegando arriba, los demás lo
halan hacia abajo. Parece cuento, pero tengo mis propias experiencias. Cuando veas a
alguien comiendo un pan duro, no lo critiques pues no sabes las circunstancias por lo que lo
hace. Hay que ponerse en los zapatos de una persona para saber por qué actúa y piensa de
un modo determinado. Es decir todo el mundo vive una experiencia diferente, todo el mundo ha
vivido en un medio y una época diferente.

  

 

  

Es cierto que muchas personas hicieron en un momento lo que en un momento creyeron que
era lo que debían hacer. Por eso sufrieron cárceles y represiones, lo que es respetable. Pero
creo Esteban que debes estar de acuerdo conmigo que el enemigo numero uno del castrismo h
oy
es la Internet. Y es lo que usa Yoani, (que a propósito también ha recibido ataques físicos y
verbales por parte de la policía política del régimen,)  y muchos otros blogueros para denunciar
al régimen. También he visto a Yoani reclamar, ante organismos del régimen, valientemente
sus derechos.

  

 

  

Creo que es una atrevida especulación el cuestionar por qué el régimen no toma drásticas
medidas con esta joven bloguera, conocida internacionalmente, comparando lo que hizo el
régimen con el Remolcador 13 de marzo. Hay un abismo de diferencia. Mas atrevida
especulación es los que se refieren a ella y “la vislumbran hablando por la televisión
ataviada con su chaqueta del Ministerio del Interior manifestando lo mucho que sufrió
cuando estaba disfrazada de “gusana”.
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Yo no creo que sea Yoani la haya separado más a la Diáspora. La diáspora se ha separado
sola por su naturaleza. Por la búsqueda de protagonismo e intereses. Yoani Sánchez no tiene
ninguna influencia sobre la diáspora. Y en este punto quiero aclarar algo. Cuando uno es figura
pública está expuesto a todas las críticas inimaginables. ¿Crees que ignoro que Yoani ha
hecho controversiales pronunciamientos?  ¿Incluso acerca del embargo? Ahora quiero me
contestes, pero que me contestes de verdad. (Pues en una ocasión te escribí respecto a un
artículo tuyo y nunca recibí respuesta. ¿Tiene Yoani Sánchez, como tienes tú, y como tengo yo
a tener el criterio que le venga en ganas respecto a cualquier tema que tenga que ver con la
libertad de Cuba? Podemos estar equivocados los tres, o tener la verdad los tres. El problema
es que nosotros los cubanos creemos siempre tener toda la verdad. ¿Sabes que hay artículos
que en algunos periódicos, digitales y no, me los censuran porque hablo contra de los intereses
del dueño o de los amigos del dueño? ¿O porque como decía mi padre, no les pongo miel en
los oídos?  ¿Y sabes más? ¡No me interesa! ¡Porque lo publica mi conciencia!

  

 

  

Mira Esteban, yo a ti no te conozco. Tampoco me conoces a mí. Pero admiro la cubanía que
expresas en tus escritos lo que para mi es suficiente. Creo bien de las personas hasta que me
demuestren lo contrario.  ¿Me vas a negar
que todas, absolutamente todas las organizaciones del exilio están infiltradas por agentes
castristas? Responde eso también por favor. ¿Me vas a negar que los “líderes” del exilio no
han hecho lo que en cada momento se ha debido hacer? ¿Me vas a negar que hay muchos
“lideres” que viven a costa de la tragedia cubana, y a cambio de protagonismos e intereses
personales? Cuando me respondas esas preguntas, dime si es justo caerle encima a Yoani
Sánchez que está dentro de Cuba haciendo lo que ella cree que debe hacer y casi once
millones de cubano no hacen.

  

 

  

Antes de terminar quiero aclarar que sólo estoy defendiendo lo que creo justo, pues tampoco
conozco a Yoani Sánchez, sólo la respeto. ¡Y si hay alguien que no cree ni en su sombra es
quien escribe estas líneas!
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“O algo estamos haciendo mal, o algo estamos dejando de hacer, o algo estamos
dejando de sentir. Por eso Cuba aún no es libre." 

  

"Nunca es suficiente lo que hagamos por la libertad de Cuba mientras siga sojuzgada,
oprimida y esclava”

  

"Cuba Será Libre Anyway" 

  

 

  

Tomado del grupo de discusión en la Red, "penhadecuba"
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